



El Ideal Gallego

Año XVI.—Número 8.158.—Avenida de Rubine, 10 LA CORUÑA, MIÉRCOLES, 21 DE OCTUBRE DE 1942 Precio: 25 céntimos ejemplar

“El superior interés de Francia exige que hagamos una política de inteligencia con Alemania”

SANTIFICACION DE LAS FIESTAS

La Dirección Central de la Acción Católica ha dado la consigna para llevar a cabo durante el próximo año una intensa campaña sobre la santificación de las fiestas. “Para desenterrar—dice—de nuestro pueblo los tristes resabios dejados por la acción laicista de los pasados gobiernos liberales y marxistas, en orden al trabajo de los días de fiesta y a la observancia de los preceptos cristianos de la misa festiva y el cumplimiento pascual”. Que en España, nación profundamente católica, haya necesidad de realizar una campaña para recordar a los fieles el precepto de santificar las fiestas revela bien claramente hasta qué extremo se ha llegado el olvido de este supremo deber.

Resulta triste tener que confesarlo, pero la verdad es que el domingo en lugar de ser el día dedicado al Señor, bendecido y santificado por Dios como leemos en el Génesis, ha quedado reducido para muchos católicos a una jornada de diversiones, no siempre lícitas ni saludables. Y el mal, por cierto, no se halla circunscrito a las ciudades, sino que ha echado raíces profundas en pueblos y aldeas, poniendo en peligro las viejas y santas costumbres campesinas que hacen del domingo un día festivo de oración y de licito descanso, impaciente deseado. Se ha perdido, el verdadero concepto de lo que el domingo significa para el mundo cristiano, tanto en el orden material como en el religioso. La ambición de riquezas para la conquista del placer o de la fama, el ansia insaciable de obtener cada día mayor rendimiento en la tierra, en la fábrica, en el laboratorio hace que el hombre se convierta en esclavo de sus ambiciones y no se conceda el descanso del domingo prescrito en el Decálogo y recogido en todas las legislaciones cristianas. El hombre entregado sin cesar a la fiebre del trabajo va poco a poco perdiendo sensibilidad hasta convertirse en una verdadera máquina. Por eso Dios, tan generoso siempre, ordenó el descanso del domingo para que el hombre no perdiese su dignidad de ser libre al convertirse en un verdadero esclavo.

Pero el descanso de las fiestas no se reduce a la prohibición del trabajo, sino que va ordenado a otro fin mucho más alto que es facilitar la santificación de las fiestas, empleándolas en obras de culto divino y perfección propia. No basta—aunque esto sea lo principal—con haber oído misa. El domingo es el día santo y santamente debe ser guardado. Es el día dedicado al Señor, a perfeccionarnos espiritualmente y acercarnos como dice el Apóstol a lo que es el descanso eterno de la gloria, a la anticipada contemplación de la grandeza de Dios.

Hemos de hablar muchas veces de este tema a lo largo de la campaña anunciada. Por hoy nos limitamos a llamar la atención de nuestros lectores sobre la importancia de la consigna dada por la Acción Católica. La vulneración del día festivo es origen de gravísimos males para los pueblos que la cometen. León XIII lo ha dicho: “La violación del domingo es precursora de toda clase de desgracias es la extinción de la fe, el abandono de la oración, el olvido de la eternidad. Es la negación de Dios en la vida del hombre”. Y una humanidad alejada de Dios camina ya fatalmente a su perdición y ruina.

“Si ésta fuera derrotada, los soviets impondrían mañana su ley en Europa”

‘Dos alternativas: o un acuerdo con ventajas de gran alcance, o trabajo forzoso en que sólo Alemania encontrará beneficios’ (Laval)

VICHY, 20.—El presidente Laval ha pronunciado ante el micrófono la siguiente declaración:

“Obreros franceses: A pedros hace unos meses que fuerais a trabajar a Alemania, no me preocupé por que mis palabras pudieran herir la sensibilidad de algunos de vosotros; sólo

quería y permitirme obtener las mejores condiciones posibles de paz. Esto es lo que me hace renovar ante vosotros, y de modo aun más apremiante, el llamamiento que os dirigí el día 23 de junio último. Los gigantesos combates que está librando Alemania han de llevarla a conseguir en toda Europa los recursos que necesita. Es la ley de la guerra. Alemania ha dictado disposiciones que le permiten movilizar mano de obra en todos los países ocupados. Así pude verlo en uno de mis viajes a París, en la lectura del Boletín de órdenes del gauleiter encargado del reclutamiento de mano de obra, y he de temer que las medidas de fuerza anunciadas se aplicasen también a Francia. Entonces recordé a las autoridades de ocupación las conversaciones que con ellas mantuve y los compromisos que yo había adquirido, y se me aseguró que la orden en cuestión no se nos aplicaría si cumplíamos nuestros compromisos.



pensé en el interés del país. Otros fueron quienes nos lanzaron a la guerra, y por una paradoja frecuente en la vida de los pueblos, los que tienen la responsabilidad de nuestras desgracias son hoy los adversarios más obstinados de la única política que puede asegurar la salvación de nuestra

El 23 de junio os decía: “Es preciso que los obreros franceses respondan a mi llamamiento; tengo razones graves para pedirlo. Deben comprender que se trata de algo más que de nuestra vida cotidiana. Francia no puede quedar en actitud pasiva e indiferente ante la inmensidad de los sacrificios que Alemania hace para construir una Europa en la que debemos ocupar el lugar que nos corresponde. Comprended que llegará el día en que tengamos que negociar la paz”. Meditad esas palabras. Siguen respondiendo a la realidad y seguirán respondiendo hasta el día en que quede fijado para un largo período el destino. (Continúa en tercera plana)

Esta siendo organizada la evacuación de seis mil mujeres y niños, de Dakar

Mientras esta plaza se prepara intensamente para su defensa

Por L. Méndez Domínguez

VICHY, 20.—(Crónica telefónica del enviado especial de la Agencia EFE).

Una organización gigante ha sido montada para la evacuación de seis mil mujeres y niños, que deberán abandonar Dakar. La cuestión rebasa ya el marco del Ministerio de Colonias. El jefe del Gobierno la ha hecho problema ministerial. El Gobernador Brevis, Subsecretario de aquel departamento, ha sido encargado de la vigilancia personal de esta evacuación. Los barcos, procedentes de Dakar, tocarán en Marsella. Los evacuados recibirán allí cartillas de alimentación y vestido. Todos los ministerios franceses colaboran ya, más o menos, en este “affaire” apasionante en torno a la plaza más importante del imperio. Las tareas más diversas han sido centralizadas en el servicio de refugiados, y otros servicios, como la Cruz Roja, el Socorro Nacional, y el departamento social del ejército han puesto también manos a la obra.

No se olvida—ya lo hemos señalado—la distribución textil, pues a nadie se le oculta que los elementos coloniales necesitan vestidos como consecuencia, no sólo del clima sino de la pe-

niuria actual. Se procederá a embarcar a los primeros refugiados en barcos requisados surtos en Marsella y, más adelante, serán trasladados a hoteles de la Costa Azul o de África del Norte, aunque estas colonias se encuentran hoy superpobladas. El organismo, que ya funcionó cuando la pérdida de Siria, ha instalado sus oficinas en Marsella. La cosa se hará más difícil, sin embargo. En Siria evacuaban así siempre los jefes de familia, hecho que simplificaba el viaje, busca de domicilio y hasta de zona. En Dakar todo varía; porque no vendrán más que mujeres y niños. Los hombres quedan allí para empuñar las armas, si es preciso. Esto supone conceder amparo a los que vayan llegando a la metrópoli y carezcan de él.

La alimentación supone otro capítulo nada despreciable. Los organismos de abastos han empezado a funcionar. Han almacenado ya grandes cantidades de leche y harina lacteada. Un servicio médico funcionará sobre los propios convoyes y no abandonará a los evacuados hasta que se encuentren en tierra firme y convenientemente instalados. Se ofrecen a estas pobres gentes primas de evacuación. Existe ya la



He aquí un detalle del pabellón de España en la Feria de Lyon, que ha sido elogiosamente comentado por toda la prensa francesa.

LAS ENTIDADES españolas, de Buenos Aires, preparan un homenaje al marqués de Magaz

BUENOS AIRES, 20.—La Asociación Patriótica Española, la Cámara Española de Comercio, el Club Español, la Sociedad Española de Beneficencia, la Asociación Española de S. Corros Mútuos y la Institución Cultural Española están organizando un banquete homenaje al embajador Magaz, por su labor eficaz y como representante de España. El acto se celebrará en el Plaza Hotel, próximamente.—(EFE).

SE NOMBRA a D. Domingo de las Bárcenas, embajador cerca de la Santa Sede

D. Raimundo Fernández Cuesta, embajador en Italia

La Orden de Alfonso el Sabio al Obispo de Madrid-Alcalá

MADRID, 20.—El “Boletín Oficial del Estado” publicará mañana, entre otras las siguientes disposiciones:

ASUNTOS EXTERIORES. — Decreto por el que se reorganizan los servicios centrales de este departamento. Estos serán los siguientes: Subsecretaría: tres Direcciones Generales, sección de protocolo y gabinete diplomático, además de la oficina central de protecciones, que continuará funcionando mientras las circunstancias lo aconsejen. Otro por el que se dispone cese en el cargo de embajador cerca de la Santa Sede don José Yanguas y Messia, dándole gracias por los servicios prestados. Otro por el que se dispone cese en el cargo de embajador cerca de su excelencia el presidente de los Estados Unidos de Brasil, don Raimundo Fernández Cuesta. Otro por el que se nombra embajador cerca de S. M. el Rey de Italia a don Raimundo Fernández Cuesta.

Otro por el que se nombra embajador extraordinario y plenipotenciario cerca de la Santa Sede al ministro plenipotenciario de primera clase don Domingo de las Bárcenas y López Mollinedo. Otro por el que se asciende a ministro plenipotenciario de primera clase a don José Pan de Sorañuce y Español nombrándole subsecretario de Asuntos Exteriores. Otro por el que se nombra director general de Política Exterior a don José María Doussinauge y Teixidor. Otro por el que se asciende a ministro plenipotenciario de tercera clase a don Vicente Taberna y Latasa, y nombrándole director general de Política Económica en el Ministerio de Asuntos Exteriores. Otro por el que se nombra director general de Asuntos Generales a don Alonso Caro y del Arroyo.

EDUCACION NACIONAL. — Otro por el que se otorga la Gran Cruz de Alfonso X el Sabio al Excmo. y Reverendísimo señor don Leopoldo Eijo Garay, Obispo de Madrid-Alcalá. Otro por el que se otorga la Gran Cruz de la Orden de Alfonso X el Sabio a don Joaquín Turina y Pérez, comisario de Música. Otro por el que se otorga la Gran Cruz de Alfonso X el Sabio al Excmo. señor don Hermenegildo Arruñada Liro, del Consejo Superior de Investigaciones científicas.—(CIFRA).

“La Falange sabéis está inspirada en lo castrense y en lo monástico, y tanto en la milicia de Dios como en las de la Patria, se asciende sólo por el camino de la virtud”.—(El Caudillo).

Crónica de V. V. V. en sexta plana

Otra joven española ha sido liberada en Rusia

Los muchachos españoles son obligados a realizar penosos trabajos

BERLIN, 20.—En el Sur de Rusia ha sido liberada otra joven española, llamada Argentina Caracci. Se encuentra gravemente enferma y por ello no ha podido ser repatriada aún.

Los grupos de niños españoles—según declaraciones de los muchachos liberados—se encontraban al comenzar la guerra distribuidos en San Petersburgo, Puschkin, Tsarkpi-Selo, Moscú, Jarkof, Kíef, Odesa, Kerson, Eupatoria, Molotof y Saratof. En Samarkanda, Chejapinsk y Taschenk había también chicos españoles aislados.

El grupo integrado por once muchachos, que fue liberado por las tropas del Reich, se encontraba en Armavir, y fue inmediatamente alojado en domicilios particulares por las autoridades alemanas.

De las mismas declaraciones se deduce que los soviets evacuaron sin la menor consideración a los niños españoles, los cuales eran utilizados como trabajadores, a pesar de que se encontraban insuficientemente vestidos y alimentados. Comenzó para ellos una época de nuevas penalidades. Muchos no pudieron soportar los sufrimientos.

Las autoridades del Reich prestan la mayor atención a la busca de nuevos niños españoles.—(EFE.)

UN HOTEL DE NUEVA YORK RECLAMA A POLA NEGRI 4.258 DOLARES POR HOSPEDAJE DE DOS AÑOS

NUEVA YORK 20.—La historia de la célebre artista de cine Pola Negri, tiene malos fines. El Hotel Ambassador de esta ciudad le reclama ante los tribunales 4.258 dólares que le debe por dos años de hospedaje. Pola Negri, que fue novia de Rodolfo Valentino y de varios millonarios, ha publicado ahora sus memorias, por las que ha cobrado 7.500 dólares y el Hotel pide que sobre este ingreso, acaso el último de Pola Negri, abone su factura.—(EFE.)

Una de las aspiraciones con más cariño acariciadas por nuestro Prelado es ver levantarse la Casa de Ejercicios. Contribuyamos todos a que esa idea se convierta pronto en realidad, sin regatear nuestra aportación económica.

LA LUCHA POR EL DOMINIO DEL MAR EN LAS ISLAS SALOMON

Por V. V. V.

Según parece, otra vez las escuadras japonesa y norteamericana se preparan a librar batalla en aguas de las islas Salomón. Noticias de ayer indican que una flota importante anglosajona se dirige desde el Sur, a buena marcha, hacia la isla de Guadalcanal, mientras que otra flota japonesa avanza en dirección Sur, para encontrarse también en Guadalcanal. Las mismas noticias dan como inminente un encuentro naval.

Varias batallas se han librado en aguas del Mar del Coral que es el que se halla comprendido entre las islas Salomón, Nueva Bretaña y Nueva Guinea—y en ninguna de ellas los resultados han sido decisivos. Pérdidas importantes tuvieron los anglosajones, y también fueron graves las que experimentaron los japoneses. Pero ninguno de ambos adversarios quedó dueño del mar en aquellos parajes. Consecuencia de ello fue que el dominio de las islas Salomón, conquistadas a los anglosajones durante la expansión nipona hacia el Sur, es hoy compartido por japoneses y norteamericanos.

Desembarcaron los norteamericanos en la isla de Guadalcanal hace más de un mes, y también pusieron pie en la isla de Kaulag. Los defensores japoneses no pudieron impedir la progresión del adversario en el interior de las islas, retirándose a las selvas de las montañas centrales para resistir aisladamente. Los norteamericanos lograron establecer bases aéreas y navales, sobre todo en la isla de Guadalcanal, y desde entonces se mantienen en una acción constante sobre las aguas orientales del Mar del Coral.

Hace un par de semanas, los nipones lograron desembarcar nuevamente en Guadalcanal y hasta llevaron refuerzos; pero la isla todavía no ha sido recuperada, ni siquiera el aeródromo, en cuyas proximidades se combate desde hace varios días. Y es que ninguno de los contendientes domina por completo el mar. Tan pronto es uno de ellos el que puede llegar con refuerzos y desembarcarlos en la isla, como es el otro el que impide la llegada de ayuda a los que dentro de la isla se defienden.

El Ideal Gallego

LA CORUÑA, MIÉRCOLES, 21 DE OCTUBRE DE 1942

El avance alemán hacia Tuapsé prosigue con rapidez

Las nieves alcanzan ya en las montañas del Cáucaso, tres metros de espesor

BERLIN 20.—Las operaciones ofensivas emprendidas por las tropas alemanas y aliadas en el Cáucaso occidental se han visto entorpecidas por violentas borrascas y fuertes lluvias, anuncian los círculos militares berlineses. A pesar de que en las montañas la nieve alcanza ya cerca de tres metros de espesor, los infantes cazadores alpinos germanos continúan la limpieza de los valles situados detrás del frente en la región de Chaumian, y han avanzado por la carretera en dirección al puerto que abre paso hacia Tuapsé.—(EFE.)

ta, a pesar de las malas condiciones atmosféricas. En el camino del desfiladero hacia Tuapsé, se han unido los dos grupos de ataque que habían avanzado al Norte y al Sur de la misma carretera.

LA LUCHA EN STALINGRADO

Un aspecto de la ciudad roja, después de los durísimos ataques librados en ella



PARTE ALEMANA
GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER 20.—Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas:

"En la región de los Bosques de las montañas del Oeste del Cáucaso, la tenaz resistencia opuesta desde las posiciones enemigas, ha sido ro-

En el sector del Terek, los contraataques enemigos han fracasado. Diez aviones soviéticos han sido derribados en el curso de combates aéreos.

En el distrito Norte de Stalingrado, las tropas alemanas han desalojado a los bolcheviques de un nuevo bloque de casas. Continúan los combates de limpieza del terreno de la fábrica de artillería "Barricada Roja". Bombardeos de escaso radio de acción han bombardeado especialmente las posiciones poderosamente fortificadas de "Octubre Rojo". Las escuadrillas de bombarderos han destruido en el Volga inferior varios transportes, un remolcador y seis aviones estacionados en el suelo.—(EFE.)

PARTE ITALIANO

ROMA, 20.—Comunicado del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas:

En Egipto, actividad terrestre limitada. La aviación del Eje atacó la retaguardia enemiga y ametralló a grupos de vehículos motorizados. En Tobruk, el mariscal piloto Agustini Guerrero, se enfrentó el solo con una formación de cuatrimotores, logrando destruir a uno de ellos, que cayó envuelto en llamas; otros cuatro aparatos británicos fueron destruidos en combate por los cazas alemanes.

Contra las bases de Malta fueron efectuados varios ataques, diurnos y nocturnos, por las formaciones aéreas italianas y alemanas. En el curso de fuertes combates, los cazas enemigos perdieron dos aparatos; otros cuatro fueron incendiados en el suelo. Dos aviones del Eje no han regresado de las operaciones de guerra realizadas durante la jornada.

El general Federico Ferrari Orsi, jefe de un Cuerpo de Ejército en el frente egipcio, ha caído en el campo del honor. Era uno de los jefes más distinguidos del ejército italiano.—(EFE.)

PARTE NORTEAMERICANO
EL CAIRO, 20.—Comunicado del Cuartel general norteamericano del Oriente Medio:

Los bombarderos pesados y medios del ejército del Oriente Medio desplegaron actividad en la jornada de ayer. Los bombarderos pesados atacaron los barcos mercantes del Eje en Tobruk y alcanzaron de lleno a dos de estos barcos por lo menos. Nuestros aparatos hubieron de hacer frente a un fuego ligero e ineficaz de la D. C. A.

Nuestros bombarderos de tipo medio, en colaboración con aparatos de la R. A. F. y escoltados por cazas ingleses, atacaron los campos de aterrizaje del enemigo. Se observaron tres impactos entre los aparatos.

ción y de seguridad. ¿Se habrán decidido, por fin, los dos contendientes a probar fortuna definitivamente en un encuentro naval de gran envergadura? Pronto lo veremos. Pero sí puede asegurarse que tarde o temprano, japoneses y norteamericanos han de disputarse la posesión del mar en una batalla naval, donde ambos pondrán toda su potencia en los platillos de la balanza.

Pérdidas importantes de la flota británica, al proteger sus rutas marítimas. Así lo ha declarado el primer lord del Almirantazgo

LONDRES 20.—En las operaciones emprendidas para asegurar la defensa de las comunicaciones marítimas aliadas, la flota británica ha sufrido pérdidas de importancia, ha dicho el primer lord del Almirantazgo, A. V. Alexander. Añadió que son tres los factores que han contribuido a la grave amenaza que pesa sobre dichas comunicaciones: a saber: el mayor radio de acción y potencia de la aviación del Eje, el considerable progreso experimentado por la navegación submarina alemana y, finalmente, la gran variedad de minas empleadas por el "enemigo", entre ellas la magnética y la acústica.—

LONDRES 20.—Se encuentran en alto mar dos nuevos acorazados gigantes del modelo "Prince of Wales" según anuncia el Almirantazgo. Se trata de los dos buques de 35.000 toneladas "Anson" y "Howe" comenzados a construir en el verano de 1937. Tienen una longitud de 222 metros y una anchura de 41. Las tripulaciones son de 1.500 hombres y el armamento comprende 10 cañones de 14 pulgadas, 16 de cinco pulgadas, cuatro baterías múltiples de D. C. A. Cada unidad lleva además cuatro aviones. Otros dos acorazados de esta clase son el "King George" y el "Duke of York". El tercero era el "Prince of Wales", hundido al Sur del mar de la China el 10 de diciembre de 1941.—(EFE.)

El rey de Dinamarca se halla en estado satisfactorio

COPENHAGUE 20.—En la mañana de hoy es satisfactorio el estado de salud del Rey de Dinamarca. Se

EL DISCURSO de Smuts, ante las dos Cámaras, no será retransmitido por radio

LONDRES 20.—Por razones de seguridad, han sido anulados los planes de retransmisión al extranjero del discurso que el general Smuts debe pronunciar ante las dos Cámaras reunidas en sesión conjunta. El discurso será impresionado en discos y retransmitido después de la guerra, como ya se había pensado, en beneficio de los oyentes de la metrópoli. Lloyd George ha sido invitado a presidir la reunión de las dos Cámaras. Lloyd George hará uso de la palabra en primer lugar para presentar a Smuts. Una vez que el presidente de la Unión Sudafricana haya concluido su discurso, pronunciará otro el primer ministro Churchill. Se cree que el número de parlamentarios alcanzará el millar. Tanto en Ginebra como en Londres, se estarán presentando representantes de los Dominios. A la sesión no será admitido al público.—(EFE.)

Un depósito con cuatro millones y medio de litros de carburante hizo explosión en Port Elisabeth

ESTOCOLMO 20.—Un depósito de esencia, que contenía cuatro millones y medio de litros ha hecho explosión en Port Elisabeth (Africa del Sur), según comunica el "Svenska Dagbladet". Añade la información que difícilmente la población se ha librado de una catástrofe.—(EFE.)

supone que las heridas que sufre en la cabeza, labio inferior, y oreja izquierda, así como en la rótula izquierda, curarán rápidamente y que su estancia en el Hospital de Diagnóstica será de corta duración.—(EFE.)



Memorias de Federico García Sanchiz

Su vida de muchacho.—Cómo era entonces la capital de España.—Figuras que luego fueron famosas.

LETRAS, Revista del Hogar, ha adquirido la exclusiva para la publicación de estas Memorias y en el número correspondiente al mes de octubre y con el título de

"ADIOS"

inserta el primer capítulo de esta interesantísima narración

LETRAS, Revista del Hogar

De venta en toda España